
Dans ce document, vous trouverez une partie des
actions menées sur des sujets qui nous sont chers.
Une année de mandat déjà riche et intense :
intégrer le dérèglement climatique dans nos enjeux
de sécurité nationale, mieux soutenir nos pompiers
en première ligne face aux nouveaux méga-feux,
crise du logement, rénovation thermique,
adaptation de nos villes, mettre fin aux dérives
climaticides des ultra-riches etc.

Au-delà de tout ce travail, je veux que vous sachiez
que je suis pleinement engagé pour que ce mandat
permette de préserver le collectif construit à
l’occasion des élections législatives. Et plus que de
le consolider, qu’il puisse nous servir de tremplin,
pour que ce mandat et cette coalition nous
permette de construire un projet, une dynamique et
une équipe pour incarner la seule alternative
possible en 2027. Nous avons la responsabilité de
gagner.

Je suis pleinement à votre disposition pour
échanger avec vous sur mon mandat. Surtout
n’hésitez pas.

Bien à vous,

Déjà un an de mandat !

JULIEN BAYOU 
VOTRE DÉPUTÉ

Bonjour à toutes et tous,

Cela fait déjà un an que j’ai été élu à
l’Assemblée nationale. Je suis conscient d’avoir
été élu pour des idées, porté par un collectif et
un rassemblement. Ce mandat est un honneur et
une responsabilité que me donnent les
habitant·es des 3e et 10e arrondissements et au-
delà. Cela m’oblige. C'est pour cela que je
tiens à rendre compte de mon action. 

L’Assemblée nationale a vu l’arrivée de très
nombreux députés d’extrême-droite, alors que
la coalition présidentielle n’a pas de majorité
absolue. L’hémicycle est désormais un lieu où
nous devons lutter pied à pied pour ne plus
permettre à l’extrême-droite d’avancer. Je m’y
astreins. Il est minuit moins une. 

Paris 3e & Paris 10e 



Roule ma frite !  
L’huile de friture usagée, quand elle est correctement décantée et filtrée, peut servir de carburant propre aux voitures
avec des vieux moteurs diesel en émettant jusqu’à 90% de gaz à effet de serre en moins. Déjà utilisée dans l’illégalité
dans notre pays, j’ai fait voter la légalisation de son utilisation. Cela offre d’abord un cadre juridique sûr aux
utilisateurs·rices et permet aussi de soulager le porte-monnaie des Français-es, de donner une seconde vie à un déchet
alimentaire qui représente 170 millions de litres d’huile chaque année et de réduire notre dépendance au pétrole.
C’est tout à la fois économique, écologique et concret !

Mettre fin à l’enfermement des enfants dans les CRA
J’ai exercé mon droit parlementaire d’accès des lieux de privation pour opérer une visite inopinée au sein du Centre
de Rétention Administratif (CRA) du Mesnil-Amelot. En août 2022, un retenu s’est cousu la bouche en signe de
protestation, avant d’être placé en isolement. 
J’ai observé des conditions d’enfermement déplorables, des quantités de nourriture insuffisantes, une pratique de
l’isolement inquiétante, des expulsions a priori illégales et dénoncées par la CIMADE et finalement reconnues par le
Ministère de l’intérieur 
J’ai ainsi saisi la Défenseure des droits sur le cas du Mesnil-Amelot ainsi que, plus généralement, sur la fin de
l’enfermement des enfants dans les CRA qui vaut à la France de multiples condamnations par la CEDH. Je porterai
cette bataille jusqu’à obtenir gain de cause.

Les pompiers, c'est toujours eux qui
casquent !

La reconnaissance du caractère “à risque” de la profession de sapeur-
pompier était une revendication de longue date de la profession et de ses
syndicats. Les risques auxquels ils et elles sont exposé·es et leurs
interventions toujours plus dangereuses - en particulier avec le changement
climatique qui accroît le nombre, l'intensité et la durée des méga-feux -
devaient être pris en considération. Depuis de trop nombreuses années, les
pompiers expriment leur malaise et leur fatigue. A l’occasion de l’examen
d’une proposition de loi sur la stratégie de lutte contre les incendies, j’ai fait
adopter un amendement visant à réparer cette injustice : les sapeurs-
pompiers sont désormais une profession à risque dans la loi. Demain nous
travaillerons à l'amélioration de leur rémunération et de leurs conditions
d'intervention. 

Encadrer Airbnb pour aider les
Français·es à se loger !

La crise du logement frappe de plein fouet les plus précaires. En
Charente-Maritime, dans le Pays-Basque, en Bretagne ou à Paris,
il devient impossible de se loger. Dans le 3e arrondissement, il y
a 25 fois plus de logements disponibles sur Airbnb que pour de
la location classique. J’ai initié une démarche transpartisane sur
EncadronsAirbnb.fr. Avec un sénateur LR, un député PS et un
député Horizons, nous défendons une plateforme de 7
propositions consensuelles pour encadrer les dérives des
locations touristiques de courte durée. 
Nos propositions ont depuis été soutenues par la Fondation Abbé
Pierre et plus de 50 maires de tous horizons politiques. Si le
gouvernement a repoussé la proposition de loi qui devait nous
permettre de faire voter nos propositions, nous reviendrons à la
charge à l’automne ! 

Une année à l'Assemblée nationale

Soutenez-nous sur Encadronsairbnb.fr



Pour préparer nos villes aux conséquences du
dérèglement climatique, nous allons devoir adapter
nos bâtiments. J’ai proposé à plusieurs reprises sous
forme d’amendements une solution simple : peindre
en blanc certains toits. En effet, avec cette solution
concrète, on peut baisser la température à l’intérieur
de 4 à 6 degrés! Cela s’appelle l’effet Albedo.
Des expérimentations ont eu lieu notamment dans
l’école Louis Blanc du 10e arrondissement. Cette
proposition commence à infuser sur les bancs de
l’Assemblée nationale, nous allons continuer de la
faire avancer pour la faire voter dans ce mandat !

Durant de très nombreuses semaines, les Français·es sont descendu·es par millions dans les rues pour dire leur
opposition à cette injuste et injustifiée réforme des retraites, qui est refusée par plus de 90% des actif·ves. A
l’Assemblée, en soutien à l’intersyndicale, nous avons mené la bataille et tout essayé pour empêcher l’adoption de
cette mesure. La majorité n’aura reculé devant aucune manipulation autoritaire (c’est le mot) pour imposer une réforme
d’une violence inouïe pour les classes populaires qui souffrent déjà de l’inflation. Et ce jusqu’au refus de l’examen de
la proposition portée par le groupe LIOT pour abroger cette mesure. Ce n’est pas fini. Tôt ou tard, nous abrogerons
cette réforme.

L’effet albedo :
réfléchissons pour avoir

moins chaud

64 ans, c’est toujours non !

Un rayon de soleil sur les
copros ! 

Par amendement, j’ai fait voter une modification de la
loi pour faciliter l’installation de panneaux
photovoltaïques dans les copropriétés. Désormais, il
suffit d’une simple majorité des personnes présentes
en assemblée générale de copropriété pour engager
des travaux d’installation. 

Simple, efficace et concret pour faciliter l’installation
de capacités de production d’énergie renouvelable
dans le parc immobilier. L'écologie en actes.

... riche en combats
!

La Loi de Programmation Militaire (LPM) 2024-2029 consolide le
budget, les orientations et les objectifs de la défense nationale pour
les décennies à venir. Un texte d’une telle importance ne peut pas
être exempte d’une stratégie sur l’impact du changement climatique
sur les armées, alors qu’il est clairement identifié comme un élément
hautement déstabilisateur. En tant que membre de la commission
Défense, j’ai donc fait adopter dans la loi un plan d’action pour
préparer les armées ; que ce soit dans le cadre de leur rôle en
matière de maintien de la paix et de la sécurité mondiale que dans le
cadre de la protection de la population nationale et de
l’environnement face aux évènements climatiques extrêmes. 

Le climat, une question de sécurité
nationale

Jet, set et match ?

Dans le cadre de la journée dite de niche parlementaire des écologistes (seule journée de l’année où nous tenons
l’agenda), j’ai présenté ma proposition de loi visant à interdire les vols en jets privés. Une mesure simple, efficace
immédiatement pour le climat et qui envoie un signal fort de justice sociale. Il faut mettre fin aux dérives climaticides
des ultrariches qui brûlent notre planète. 1% de la population est responsable de 50% des gaz à effet de serre de
l’aviation. Nous ne réussirons la transition écologique que si les gros pollueurs, les ultrariches, font aussi leur part de
l’effort. Malheureusement, la majorité et le RN étaient main dans la main pour rejeter cette idée ainsi que toute mesure
visant à mieux réguler ou taxer davantage cette pratique délirante. Nous y reviendrons.



Logement, fermetures de classes, fermetures de magasins bio, opposition à la réforme des retraites, nombreux sont les
sujets sur lesquels les habitant·es de la circonscription sont venu·es m’interpeller cette année et pour lesquels nous
essayons d’agir. Par mail, sur les réseaux sociaux ou dans la permanence parlementaire. Je mets un point d’honneur à
répondre à chacune des demandes qui m’est adressée. Un député ne peut pas tout mais avec mon équipe, nous essayons
d’appuyer au mieux celles et ceux qui en ont besoin, de rediriger vers les bons interlocuteurs lorsque cela est possible,
d’interpeller ministres et préfecture quand il y en a besoin. Je peux pour cela compter sur l’appui des élu-es écolos dans
l’arrondissement, à Paris, à la métropole ou à la région. 

Par ailleurs, je mets autant que possible en lumière la vie politique, associative et sportive de nos arrondissements qui est
si riche et dynamique. Une fierté pour le parisien que je suis !

Un député à votre écoute !

Nous avons lancé notre premier parlement citoyen avec les forces
de la NUPES dans les 3e et 10e arrondissements, accueilli plus
d’une centaine de citoyen·nes, et débattu pendant plus de deux
heures. C'était absolument passionnant. Remarques,
interpellations, critiques constructives, propositions et
encouragements vont venir nourrir mon mandat. De ces débats,
nous avons aussi identifié 4 premiers groupes de réflexion et de
travail : pour protéger nos écoles, nos logements, pour rendre
l’engagement politique plus représentatif et pour créer de
nouveaux moyens de lutte contre la réforme des retraites. 

Cette dynamique va se poursuivre, elle est importante pour moi
pour associer les militant·es et les citoyen·nes à ce mandat.

Si vous souhaitez nous faire des suggestions, des critiques, des propositions ou visiter
l’Assemblée, surtout… faites-le ! Par mail, par message ou à la permanence parlementaire au

49 rue des vinaigriers dans le 10e, nous répondrons à vos sollicitations.
 

Chaque mail sur julien.bayou@assemblee-nationale.fr est lu et traité ! 
Mon équipe et moi attendons de vos nouvelles !

Rejoignez-moi sur julienbayou.fr

Faire vivre la démocratie en circonscription
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